
 
 
 
 
 

大館市教育委員会会議録 
 
 
 

日 時  平成２９年１０月３０日（月） 
   午後１時１５分 

場 所  大館市役所 本庁 第１委員会室 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

大 館 市 教 育 委 員 会 



 

大館市教育委員会会議録 

１ 開会の日時 
及 び 場 所 

日 時 平成２９年１０月３０日（月） 午後１時１５分 

場 所 大館市役所 本庁 第１委員会室 

２ 出席委員の氏名（４名） 
教育長職務代理者 山 田 和 人 委 員 根 田 穗美子 

委 員 清 野 克 子 委 員 小笠原 正 卓 

３ 欠席委員の氏名（なし） 
委 員      

４ 委 員 以 外 の 
出席者職氏名 

なし 
 

５ 出席した職員の職氏名 
教   育   長 高 橋 善 之 教育総務課長補佐 成 田 浩 司 
教 育 次 長 佐々木   修 学校教育課長補佐 小松原 功 秀 
教 育 総 務 課 長 加 賀 安 長 生涯学習課長補佐 小 玉   均 
学 校 教 育 課 長 山 本 多鶴子 歴史文化課長補佐 大 井 和 博 
教 育 研 究 所 長 貝 森 逸 子 スポーツ振興課長補佐 佐 藤   税 
生 涯 学 習 課 長 一 関 留美子 生涯学習課生涯学習係長 佐 藤 正 平 

歴 史 文 化 課 長 若 宮   司 教育総務課総務係長 関   智 仁 
スポーツ振興課長 菅 原   悟   

    
６ 会議録署名委員   教育長・小笠原委員 

７ 会 議 書 記   教育総務課 総務係長 関  智 仁 

８ 教育長報告 
（１） スポーツイベント等の開催について 

（２） 
東京オリンピック・パラリンピックの事前合宿誘致に向けたタイ王国バレー

ボール協会の訪問について 
（３）  
（４）  
（５）  
（６）  
９ 議 事 
協議第１９号 平成２９年度１２月補正歳出予算要求の主な概要について 

  
  
  
  

１０ その他 
（１） 「市民プール整備」に関するアンケート調査結果の概要について 

（２） いじめ認知、大幅増の新聞報道について 

（３）  

（４）  

（５）  

 



1 

議  事  の  経  過 
 開会  午後１時１５分 
 
教育長 

 

 
教育長 

 

 
全委員 

 
教育長 

 

 
教育長 

 

 
スポーツ振興

課長 

 

 

 
教育長 

 
委員 

 

 
 

 

 

 
 
スポーツ振興

課長 

 
委員 

 
スポーツ振興

課長 

 
教育長 

 

 

 ただ今より教育委員会会議を始めます。 

 本日の会議録署名委員は、小笠原委員にお願いします。 

   

会議録の承認についてです。 

８月２８日分について、何かお気づきの点がありましたでしょうか。 

 

無し。 

 

「無し」とのことですので、承認とさせていただきます。 

 

 

それでは、次に報告事項をお願いします。報告の（１）と（２）について

事務局より説明をお願いします。 

 

（「スポーツイベント等の開催について」を、資料により報告） 

 

（「東京オリンピック・パラリンピックの事前合宿誘致に向けたタイ王国バ

レーボール協会の訪問について」を、資料により報告） 

 

以上２件の報告について、質問やご意見等ありませんか。 

 

ふるさとあきたランについてです。２５市町村３４チームのなかで３位と

６位というのは素晴らしいと思います。もちろんこの結果も大事だとは思い

ますが、一本のタスキを小学生から成人まで繋いでいくということで、ふる

さとを応援する気持ちが子どもたちにも分かってもらえると思います。また、

団結心も養えると思います。素晴らしい大会だと思います。次に、東京２０

２０オリンピック・パラリンピック フラッグツアーについてです。これは

それぞれフラッグがあるのでしょうか。 

 

オリンピックとパラリンピックそれぞれにフラッグがあります。 

 

 

分かりました。 

 

ふるさとあきたランについてですが、来年は鹿角市で開催されます。鹿角

市も強いチームです。 

 

大館市のチームは第１回で優勝し、第２回から第４回まで３位となりまし

た。４回ともすべて３位以内に入っているのは素晴らしいことだと思います。
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教育長 

 
委員 

 
スポーツ振興

課長 

 
委員 

 

 
教育長 

 

 

 

 
 

 
教育長 

 
 

 
教育長 

 
 
各課・館長 

    ほか 

 
教育長 

 

 
学校教育課長

補佐 

 

 

 
 

 

 

 

Ｂチームも６位から８位と極めて強いです。大館市の場合、特に強いエース

がいるわけではないので、全員の力でよく頑張っていると思います。 

 

他に何かありませんか。 

 

タイ王国バレーボール協会からの具体的な要望を教えて下さい。 

 

事前合宿をするとなれば、練習相手、施設、旅費などの細かい問題が出て

きます。 

 

分かりました。ここまでくると大変期待が高まってきます。よろしくお願

いします。 

 

事前合宿に関して、協会役員の現地視察は実現すると思います。また、ジ

ュニアなどの合宿がある可能性もあります。オリンピックに関しましては、

来年９月の世界選手権で出場が決まるか、それがだめであれば２０２０年５

月の最終予選で決まります。ぜひ勝ってくれればと思いますが、万が一オリ

ンピックの出場がだめになっても、スポーツ交流、文化交流、教育交流に広

げて継続していければと考えています。 

 

他に何かありますか。 

 

（「無し」の声あり） 

 

無いようですので、議事に入ります。協議第１９号について事務局より説

明をお願いします。 

 

（協議第１９号「平成２９年度１２月補正歳出予算要求の主な概要につい

て」を、資料により説明） 

 

小・中の就学援助事業に関して、年長分の追加と６年生分の追加について

説明願います。 

 

要保護及び準要保護児童扶助につきましては、春に請求していただき審査

の上、該当する方に支給しています。今回の予算要求は入学準備金の性格を

持つものです。これまでは入学に際して必要な制服や鞄などの物を購入する

場合、一度ご家庭に負担していただき、市県民税が確定した後の７月ごろ支

給していました。しかし、それでは遅いという意見があり、検討した結果、

来年の春に小・中学校に入学する要保護及び準要保護児童のご家庭へ入学準

備金を今年度中に支給することとし、予算要求したものです。秋田市、北秋

田市、能代市では今年度から同様の措置を始めているとのことでした。 
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委員 

 
 

 

 

 
 

 
学校教育課長

補佐 

 
委員 

 
教育長 

 
委員 

 
歴史文化課長 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 
委員 

 
教育長 

 
委員 

中学校へ入学するための準備に１０万円程かかる話を知り合いの方から伺

いびっくりしました。自分の子育ての時もその位かかっていたかもしれませ

んが、認識していませんでした。去年、近隣の市でそれが前もって支給され

るということを伺っておりましたので、大館市はどうなのかと思っていまし

た。今、このお話を伺い、本当に良かったなと思います。よろしくお願いし

たいと思います。それから、「児童・生徒の学校給食費の調整」の部分につい

て説明願います。 

 

使用する材料の変更や価格の変動がありますので、毎年度１２月の補正予

算で調整をしています。 

 

保護者の負担にならないようよろしくお願いします。 

 

他に何かありませんか。 

 

１０款４項６目の中で日本遺産のお話がありましたが、説明願います。 

 

以前より市長の意向もあり、大館市でも日本遺産の取り組みをしたらどう

かという話がありました。それを受け４月から観光課やまちづくり課と協議

を進めてきました。その中で「大館単独ではむずかしいのでは。」という意見

がありました。協議を続けていたところ、７月に県から、北秋田市の「マタ

ギの文化」、マタギつながりで「秋田犬」、マタギの食文化のつながりで「き

りたんぽ」の３つのセットでいけないだろうかとの話がありましたので、そ

れに取り組もうと準備していたところ、北秋田市での体制がなかなかとれな

かったため、大館市単独で１０月１３日に国のヒアリングを「秋田犬」と「き

りたんぽ」を題材として受けてきました。その中で、日本遺産というのは、

そこでなければ見られないもの、そこにしかないものが対象になるというこ

とでした。大館にいけばこういうものが見られる、その理由はこのような歴

史的、文化的な背景があるのだという構成で成り立つというものでした。そ

ういう点からみると、「秋田犬」も「きりたんぽ」も大館だけではありません。

また、観光課から「秋田犬」はただ数を増やそうという取り組みではなく、

飼い主と犬の信頼関係で成り立っているデリケートな大事に育てているもの

なので、日本遺産にはなじまないのではないかとの意見もありました。この

ようなことから、大館市単独でこれ以上進めても成立しないだろうと判断し

ました。今後、北秋田市から大館市をからめてという話がくれば、再度協議

したいと思っています。 

 

分かりました。チャレンジしたことはいいことだと思います。 

 

他に何がありますか。 

 

Ｗi-Fi についてお伺いします。これから増えていくのでしょうか。 
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歴史文化課長 

 
 

 

 

 
 
委員 

 
教育長 

 

 

 
教育長 

 
全委員 

 
教育長 

 
教育長 

 
スポーツ振興

課長 

 
教育長 

 
委員 

 
スポーツ振興

課長 

 
委員 

 
委員 

 
スポーツ振興

課長 

 
委員 

 
教育長 

 

Ｗi-Fi につきましては、観光課の事業で設置することとなりました。３月

から使用料が発生するため、１２月補正で要求しました。今年度、補助事業

でかなりの数を観光課で取りまとめ現在に至っておりますので、この補助事

業で設置箇所が増えることはないと思います。風穴館と鳥潟会館に設置され

れば、ホームページを使い外国人に対する情報提供ができるようになると考

えています。 

 

分かりました。 

 

他に何がありますか。 

 

（「無し」の声あり） 

 

質疑等無いようですので、協議第１９号を承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

協議第１９号を承認します。 

 

次にその他に入ります。何かありませんか。 

 

（「「市民プール整備」に関するアンケート調査結果の概要について」を、

資料により説明） 

 

この報告について、質問やご意見等ありませんか。 

 

一般の１，５００人はどのように選ばれたのでしょうか。 

 

年代別、男女別の無作為抽出です。 

 

 

分かりました。 

 

中高生は学校を通じてお願いしたのでしょうか。 

 

学校を通じてお願いしました。各学校に高校生は１年と２年各１クラス、

中学生は３年生１クラスずつお願いしました。 

 

分かりました。 

 

他に何かありますか。 
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委員 

 
 
スポーツ振興

課長 

 
 
教育長 

 

 
委員 

 
教育長 

 
教育長 

 
教育長 

 
委員 

 

 

 
 

 
教育長 

 
 

 

 

 
 

 

 
委員 

 

 

 

 
教育長 

 

 
委員 

今後のプールについての検討に関する具体的なスケジュールを教えて下さ

い。 

 

今後、検討委員会で整備の在り方について協議していただき、今年度内に

方向性を報告していただく予定です。報告を受け、財源や場所の問題を議会

にご相談しながら進めていくこととなります。 

 

どこに何をつくるだけではなく、どのような性質のものにしていくかとい

うソフト面を含めて、市長のお考えを十分反映させる形になると思います。

 

分かりました。 

 

他に何かありますか。 

 

（「いじめ認知、大幅増の新聞報道について」を、資料により説明） 

 

これについて何かありますか。 

 

この記事をみるといじめが増えているように捉えられてしまいますが、現

場の先生たちは、いじめを認知しなければそれで済むのに、がんばって認知

している、そしてそれを早い段階で小さい芽のうちに解決しようとがんばっ

ています。その部分をもっとアピールするべきだと思います。また、そのよ

うな先生たちのお気持ちはありがたいと思います。 

 

初期の段階で食い止めるのは可能です。見えなくなってしまい重大事件が

発生することを防ぐための手段であるということが、なかなか理解されませ

んので、そこの部分はいつも議会などでも丁寧にご説明するようにしていま

す。意識調査で、いじめは絶対どういう形であれいけないことだと認識して

いる子どもの率は、９８％ぐらいです。全国平均は９０％ぐらいですので大

館の子どもたちは意識が高いです。先生や保護者が見つけるだけではなく、

子どもたちの中で悪化を防いでいく働き掛けができるような集団であるよ

う、指導していきたいと思っています。 

 

どのような取り組みを行っているかという、行っている側の情報はなかな

か外に出しづらいと思います。全国的に新聞に出ましたので、大館市の取り

組みをいろいろな形で紹介する機会にしてもいいのではないでしょうか。ぜ

ひお願いしたいと思います。 

 

大館市民にご理解いただくため、議会に対して積極的に資料を提供してい

きたいと考えています。 

 

分かりました。 
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教育長 

 
教育総務課長 

 

 
教育長 

 

 

 
教育長 

 

 

 

 
 

他に何かありますか。 

 

（次回の開催日程について） 

 

 

他に何かありませんか。 

 

（「無し」の声あり。） 

 

これをもちまして教育委員会会議を終了いたします。 

 

 

 会議終了時刻  午後２時１５分 

 


